



Este último tiempo la estrategia de José Antonio Kast y los republicanos ha sido realizar puntos de prensa, en su sede en Las Condes, sobre sus propuestas para el país a comienzos de cada semana.

M. MATHIEU y J. P. GUZMÁN

Todos los domingos los voceros y parte del comando de la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), se reúnen para discutir los temas que marcarán la semana. Anteayer, fue inevitable hablar de algunos sondeos que han trascendido y que mantienen la tendencia favorable para el abanderado republicano, José Antonio Kast, frente a la exalcaldesa, pese a la veda que prohíbe la difusión de encuestas por la primaria del próximo 29 de junio.

Así, en Chile Vamos se reconoce que el momento es complejo, lo que mantiene a los adherentes de Matthei en alerta y reforzando el llamado a trabajar por la candidatura de su abanderada con mayor énfasis. Y es que si bien varios mencionan que la elección no se definirá a raíz de una o dos encuestas, admiten que "no hay que negarlas".

Por ejemplo, el exsubsecretario Rodrigo Ubilla (RN), integrante del "círculo de hierro" de la abanderada, reconoció ayer en Radio Cooperativa que "como la carrera es larga, requiere que se vayan implementando distintos ajustes. Nítidamente aquí había, desde la semana pasada, una especie de empate técnico, pero hoy día ese empate estaría un poquito superado por Kast".

¿Cómo posicionarse frente a Kast?

Varios ya empiezan a barajar qué estrategia adoptar ante los republicanos, lo que de todas formas ha quedado en evidencia en el cambio de discurso que ha adoptado Chile Vamos frente a la tienda de Kast.

En Tolerancia Cero el lunes pasado, Diego Paulsen, jefe de campaña de Matthei, si bien dijo que no veía a los republicanos como un "enemigo político", sí apuntó a que son "la única candidatura que puede construir un proyecto de futuro, que dé mucha más certeza, que dé gobernabilidad".

También han apuntado contra el rol de los republicanos en el segundo proceso constitucional:

En Chile Vamos endurecen tono por alza de Kast y defienden que son "más competitivos" ante la izquierda

En el nuevo partido de derecha replican que la imagen positiva de su abanderado ha crecido, aunque ayer el propio candidato, consultado por esto, se limitó a señalar que se enfocarán en presentar sus propuestas.

LOS HITOS QUE HAN MARCADO SUS CAMPAÑAS EN EL ÚLTIMO MES

■ KAST EMPATA A MATTHEI EN ENCUESTA CADEM (18 DE MAYO):

Fue a mediados de mayo cuando el sondeo que realiza semanalmente Cadem mostró un escenario distinto al que venía arrojando. Luego de casi dos años en que la candidata de Chile Vamos siempre estuvo primera en la preferencia presidencial espontánea, fue empatada por el republicano en 17%.

■ EXALCALDESA INSCRIBE SU PRECANDIDATURA Y LANZA SU CAMPAÑA (2 Y 4 DE JUNIO):

En medio del acercamiento de su contendor republicano en los sondeos, y también para no perder visibilidad frente a la primaria oficialista, Matthei apostó por la inscripción de una precandidatura ante el Servel, lo que le permite recibir aportes y rendir gastos de campaña. Además, el 4 de junio en el centro de eventos Alto San Francisco dio a conocer su relato basado en el "orden, progreso y esperanza".

Sin embargo, ahora la estrategia sería mucho más directa dado que, entre otras razones, se les está consultando más sobre las diferencias con los otros candidatos.

Hasta el momento en Chile Vamos habían buscado evitar el enfrentamiento con el P. Republicano bajo la lógica de que era Matthei quien estaba liderando las encuestas, por lo que no era necesario comentar sobre otros candidatos.

Ahora, parte del relato será que son ellos quienes pueden ofrecer más gobernabilidad al país, aunque se busca evitar un "enfrentamiento frontal" dado que saben que ambos sectores se

necesitarán para vencer al oficialismo en una segunda vuelta.

En la coalición se han empezado a desplegar para alertar que los republicanos tienen un "efecto" que ya demostró en la elección presidencial del 2021, por lo que buscan convencer a los que algunos conocen como el "voto útil" para que se quede con Matthei en primera vuelta, refiriéndose a aquellos independientes y apolíticos que podrían optar por una opción más mesurada. Muestra de ello fueron los dichos de la nueva integrante del comité político, la diputada Ximena Ossandón (RN), en La Tercera, en donde planteó que es "imposible" que Kast gane el ba-

lotaje "con el nivel de rechazo" que tiene.

Por otro lado, para mostrarse como quienes pueden ofrecer más gobernabilidad, en Chile Vamos han empezado a recordar también el manejo que tuvo el Partido Republicano en el segundo proceso constitucional en el cual tuvo mayoría, en donde se apunta a que "se perdió una oportunidad" de cerrar el debate por una nueva Carta Magna, por apostar por propuestas más identitarias.

"Quien tiene la capacidad y puede es Evelyn Matthei, es quien tiene los equipos. Ya hemos visto con el gobierno de Bóravic que no basta con la mera crí-

ca para gobernar", dijo ayer el senador Luciano Cruz-Coke (Evópoli) en Tele13 Radio.

Al respecto, desde el P. Republicano precisamente alude a que hay sondeos en que la imagen positiva de Matthei disminuye y en que se ve sobre pasada por Kast. Respecto a lo segundo, retrucan la afirmación aludiendo a que la centroderecha tuvo su oportunidad de gobernar con Sebastián Piñera y que en ese entonces "no actuaron con firmeza" en los meses del estallido.

Consultado ayer al respecto,

de todas formas Kast reiteró que su foco está en presentar sus propuestas, más que "en hacer análisis políticos".

Mantener despliegue territorial y marcar la agenda

En paralelo, ahora que habrían finalizado los movimientos internos, Matthei se mantendrá con un despliegue en terreno y fortalecer su presencia digital, con el objetivo de instalar su programa. También se busca combinar los cuestionamientos al gobierno del Presidente Bóravic, con una menor exposición a los temas de contingencia.

"Nosotros estamos concentrados en estos días en el despliegue regional de Evelyn Matthei. Ella estuvo el fin de semana en Nuble y Biobío, acompañada, por ejemplo, de concejales, con los cuales tuvo una gran acogida. Ese es un despliegue que se va a repetir en otras regiones durante estas semanas y que, estamos seguros, va a rendir frutos", dice Ossandón a "El Mercurio".

Añade que "las encuestas son datos o fotos del momento. Tenemos una candidata, que está enfocada en las propuestas y en terreno, y lejos de la pelea chica".

En la misma, Ubilla también dijo que el despliegue en regiones "es la base que va a utilizar (la candidata) para revertir lo que ha sido una baja durante las últimas semanas".



Evelyn Matthei ha presentado en varias ocasiones sus propuestas en diferentes materias, por lo que ahora está abocada a fortalecer su despliegue territorial. En la foto, en la Región del Biobío.

ATON